



Unsere Leitung

Die Leiterin unserer Kindertagesstätte hat eine besondere Verantwortung. Sie prägt in besonderer Weise die Atmosphäre in der Einrichtung und sorgt für ein Klima der Offenheit und Kommunikation. Sie ist Bindeglied zwischen Team, Träger, Kinder und Eltern. Die Leitung repräsentiert die Einrichtung in der Öffentlichkeit.

Die Leitung entwickelt in Abstimmung mit dem Träger das Profil der Einrichtung weiter. Sie nimmt Anregungen auf und kommuniziert diese mit dem Träger. An Grundsatzentscheidungen für die Einrichtung ist sie beteiligt.

Das Selbstverständnis des Trägers

Mit der Trägerschaft für die Kindertagesstätte St. Franziskus löst die Kirchengemeinde St. Franziskus ihr Verantwortung für die Kinder und Familien der Gemeinde ein.

Der Träger sorgt für angemessene personelle, und finanzielle Rahmenbedingungen, auf der Basis der aktuellen Gesetzesgrundlage. Die konzeptionelle Ausrichtung der Arbeit in der Einrichtung wird vom Träger festgelegt. In enger Zusammenarbeit werden wichtige Entscheidungen für die Kindertagesstätte mit der Leitung beraten.



Kindertagesstätte St. Franziskus Twist

Franziskusstraße 8
49767 Twist-Schöninghsdorf

Tel.: 05935 - 606 • Fax: 05935 - 750 446
E-Mail: kiga-schoeninghsdorf@t-online.de



Kindertagesstätte St. Franziskus Twist



LEITBILD



Unser christliches Menschenbild

Jeder Mensch ist einmalig, er ist von Gott gewollt, geliebt und hat daher seine Würde. Von Beginn an brauchen Menschen die Beziehung zu anderen Menschen. Wir begegnen jedem Menschen mit Aufmerksamkeit und nehmen ihn in seiner Einmaligkeit und Würde ernst. Werte, wie Nächstenliebe, Vertrauen, Verantwortung, Solidarität, Rücksichtnahme, Akzeptanz und Toleranz werden in unserem Hause gelebt. Der Namenspatron unserer Kirchengemeinde und unserer Kindertagesstätte ist der heilige Franziskus. Seine Wertschätzung der Schöpfung und seine Liebe zu allen Lebewesen prägt das Selbstverständnis der Einrichtung.

Der pastorale Auftrag

Die Kindertagesstätte ist Teil der Pfarrgemeinde. Er erfüllt Grunddienste unserer Gemeinde:

- Er ist ein wichtiger Ort der Begegnung; an dem täglich Kinder und Erwachsene zusammen kommen. Die Kindertagesstätte belebt die Gemeinde als ein Ort der Kommunikation und des Wahrnehmens von Menschen. Unser Haus bietet Möglichkeiten, um Kontakte zu knüpfen und gemeinsame Interessen wahrzunehmen.
- bietet den Eltern Bildung, Betreuung und Erziehung als familienergänzendes Angebot für alle Familien im Einzugsgebiet an, unabhängig von ihrer Religion, Nationalität und sozialen Herkunft.
- In der Kindertagesstätte wird Solidarisches Handeln für Kinder und Familien deutlich in dem Betreuungsangeboten für Kinder mit Behinderungen und Besonderheiten mit entsprechenden Rahmenbedingungen vorgehalten werden.
- Die Kindertagesstätte feiert ihre Gottesdienste in der Pfarrkirche und die Kinder erfahren aus dem Leben Jesu. Sie gestalten die Feste im Kirchenjahr und erfahren so grundlegende Inhalte des katholischen Glaubens. Auch tägliche Gebete, religiöse Lieder und liturgische Feiern haben ihren festen Platz.

Unser Bild vom Kind

Jedes Kind ist von Gott geliebt. Es ist einzigartig, mit individuellen Talenten und Besonderheiten. Kinder sind von Geburt an darauf ausgerichtet, die Welt, die sie umgibt zu verstehen. Sie forschen und lernen und sind neugierig auf das Leben.



In unserer Kindertageseinrichtung werden die individuellen Bedürfnisse und Begabungen der Kinder sehr geschätzt und gefördert. Jedes Kind steht im Mittelpunkt der pädagogischen Arbeit. Wir bieten allen Kindern im Haus, Raum und Zeit, um ihre eigenen Talente und Fähigkeiten zu entdecken.

Zusammenarbeit mit den Eltern

Die Eltern sind die wichtigsten Personen im Leben des Kindes. Pflege und Erziehung des Kindes sind das natürliche Recht der Eltern und liegt in erster Linie in deren Verantwortung. In der Familie erfährt das Kind Geborgenheit und Liebe.

In unserem Haus steht das Wohl des Kindes im Vordergrund. In der Kindertagesstätte finden Eltern in ihrer individuellen Situation eine verlässliche Entlastung im Alltag und Unterstützung in ihrer Erziehungsarbeit.

Die Erzieher/innen verstehen sich als Partner der Eltern bei der Erziehung der Kinder. Die Anliegen der Eltern werden sehr ernst genommen und die Erzieherinnen suchen gemeinsam mit den Eltern nach Lösungen. Gegenseitiges Vertrauen ist Voraussetzung für eine gelingende Erziehungspartnerschaft.

Die Eltern und der Elternbeirat sind in die Verantwortung mit eingebunden und haben ein hohes Mitspracherecht.



Kindertagesstätte
St. Franziskus
Twist

Unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

Um die Kinder in ihrer persönlichen Entwicklung zu fördern und die Eltern in der Erziehung zu unterstützen, arbeiten in unserer Kindertagesstätte qualifizierte Mitarbeiter/innen.

Bei der Weiterentwicklung ihrer Arbeit berücksichtigen die Mitarbeiter/innen gesellschaftliche Veränderungen, entwicklungspsychologische Erkenntnisse und Rückmeldungen von Kindern und Eltern.

Unsere Mitarbeiter/innen bringen ihre individuellen Fähigkeiten in die Arbeit mit ein und bereichern sie dadurch.

Um den wachsenden Anforderungen in der Kindertagesstätte gerecht zu werden und um die fachliche Kompetenz zu erweitern, nehmen die Mitarbeiter/innen regelmäßig an Fort- und Weiterbildungen teil, die vom Träger unterstützt und gefördert werden.

Unsere Mitarbeiter/innen setzen sich mit ihrem Glauben auseinander. Ihr konkrete Bildungsarbeit prägt das christliche / katholische Profil des Kindergarten St. Franziskus.